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Abstract

Rapid population growth and increased urbanization have considerably increased sludge pro-
duction at mu- nicipal wastewater treatment plants, posing a major environmental challenge.
Sewage sludge, which is often stored or disposed of in an unsustainable manner, contains com-
ponents that are potentially harmful to the environment. Recycling these sludges in cement
production represents a promising solution. By integrating these sludges into the cement pro-
duction process, we not only reduce our dependence on traditional raw materials such as li-
mestone and clay, but also contribute to more sustainable waste management. This approach
helps preserve natural resources while reducing the cement industry’s environmental footprint
and meeting environmental standards. Giving more life to the deposit

Keywords : sludge,wastewater treatment ,cement ,valorization.

Résumé

La croissance démographique rapide et l’urbanisation accrue ont considérablement augmenté la
production de boues dans les stations d’épuration municipales, posant ainsi un défi environne-
mental majeur. Les boues d’épuration, souvent stockées ou éliminées de manière non durable,
contiennent des composants potentiellement nocifs pour l’environnement. La valorisation de
ces boues dans la fabrication de ciment représente une solution prometteuse. En intégrant ces
boues dans le processus de production de ciment, non seulement on réduit la dépendance aux
matières premières traditionnelles comme le calcaire et l’argile, mais on contribue aussi à une
gestion plus durable des déchets. Cette approche aide à préserver les ressources naturelles tout
en réduisant l’empreinte environnementale de l’industrie du ciment, tout en répondant aux
normes environnementales de plus en plus strictes. L’impact environnemental associé est de
donner plus de vie au gisement.

Mots clés : Boue ,station d’epuration,ciment,valorisation,durable .
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